

Paderborn, 16.03.2020

## **6. Sitzung des 48. Studierendenparlaments**

Datum: 11.03.2020

Ort: B3.231

Uhrzeit: 14:18

Protokollantin: Anna Senger

### Vorläufige Tagesordnung

- 1) Eröffnung, Begrüßung und Regularien
- 2) Berichte
  1. Bericht des Präsidiums
  2. Berichte des Satzungsausschusses
  3. Berichte der stud. Mitglieder des Senats
  4. Berichte des AStA
  5. Berichte des Haushaltsausschusses
  6. Berichte des Ausschusses für Hochschulwahlen
  7. Berichte der stud. Mitglieder des Verwaltungsrates des StwPb
  8. Sonstige Berichte
- 3) Wahl der Wahlleitung
- 4) Wahl des Wahlaufsichtsausschusses
- 5) Anerkennung der Gruppierung GSG als studentische Initiative
- 6) Abwesenheit studentischer Mitglieder in Hochschulgremien
- 7) Änderung der Geschäftsordnung
- 8) Antrag zur nachhaltigen Nutzung der Dachflächen
- 9) Neufassung der Beitragsordnung
- 10) Nachtragshaushaltsplan 2020.1
- 11) Neufassung der Wahlordnung
- 12) Sonstiges

## 1) Eröffnung, Begrüßung und Regularien

Die 6. Sitzung des 48. Studierendenparlaments wird am 11.03.2020 um 14:17 durch Gerrit Pape eröffnet. Entschuldigt seien Anam Masroor und Michele Tomea Mallorquin. Lea Biere werde durch Fabio Poracos und Lidija Jakovljevic durch Daniel Negi vertreten. Roman Patzer-Meyer verspäte sich. Gerrit stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden und das Parlament mit 21 Anwesenden beschlussfähig sei.

- Lukas Corona bittet, die Beitragsordnung und den Nachtragshaushaltsplan aufgrund der Beschlussfähigkeit vorrangig zu behandeln.

Über die Tagesordnung wird abgestimmt.

Ja: 21

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Die Tagesordnung wird einstimmig wie folgt angenommen:

## Beschlossene Tagesordnung

- 1) Eröffnung, Begrüßung und Regularien
- 2) Berichte
  1. Bericht des Präsidiums
  2. Berichte des Sitzungsausschusses
  3. Berichte der stud. Mitglieder des Senats
  4. Berichte des AStA
  5. Berichte des Haushaltsausschusses
  6. Berichte des Ausschusses für Hochschulwahlen
  7. Berichte der stud. Mitglieder des Verwaltungsrates des StwPb
  8. Sonstige Berichte
- 3) Wahl der Wahlleitung
- 4) Wahl des Wahlaufsichtsausschusses
- 5) Neufassung der Beitragsordnung
- 6) Nachtragshaushaltsplan 2020.1
- 7) Neufassung der Wahlordnung
- 8) Abwesenheit studentischer Mitglieder in Hochschulgremien
- 9) Änderung der Geschäftsordnung
- 10) Antrag zur nachhaltigen Nutzung der Dachflächen
- 11) Sonstiges

## 2) Berichte

### 1. Bericht des Präsidiums

- Gerrit Pape berichtet von drei neuen Parlamentsmitgliedern: Raja Hassan Zaheer sei für Jiayue Xu, die zweimal unentschuldig gefehlt habe, nachgerückt; Helen Meißner sei für die zurückgetretene Alina Maier nachgerückt; Aydin Emirhan Kozbay sei für Waqar Ur Rehman, der ebenfalls zweimal unentschuldig gefehlt habe, nachgerückt. Die Wahlordnung und Satzung seien vom Justizariat abgelehnt und deshalb noch einmal überarbeitet worden. Gerrit bittet die Listen erneut, ihre Information auf der Webseite zu aktualisieren.

### 2. Berichte des Satzungsausschusses

- Gerrit berichtet von der angepassten Wahlordnung, in die die Vertretungsregelung auf Hinweis des Justizariats hin wieder aufgenommen worden sei. Die Satzung müsse ebenfalls überarbeitet werden. Zum einen müsse die Vertretung der Studierenden mit Beeinträchtigungen aufgenommen werden, zum anderen gebe es eine Anpassung des Hochschulgesetzes, eine Ausnahme des AStA-Beitrags in sozialen Härtefällen zu ermöglichen. Die Satzung der neuen Initiative GSG sei geprüft worden, der Antrag auf Anerkennung sei wegen Überarbeitung dieser zurückgezogen worden. Die nächste Sitzung werde voraussichtlich Anfang April einberufen.

### 3. Bericht der studentischen Senatoren

- Gerrit berichtet, die Zivilklausel und Präambel der Grundordnung werden noch von der zuständigen Arbeitsgruppe überarbeitet. Zusätzlich sei eine neue Professur für verschlüsselte Regelungstechnik besetzt worden. Der Zukunftsvertrag „Studium und Lehre stärken“ sei unterschrieben worden, ein für die Uni neuer Weg zur Mittelbeschaffung. Evaluationsberichte der Fakultäten und der Jahresbericht des HNI seien vorgestellt worden. Die Grundordnungs-AG setze sich dafür ein, dass die Vertreterin für Studierende mit Beeinträchtigungen, Cornelia Wagner, eine eigene Vertretung bekomme.

### 4. Berichte des AStA

- Andreas Schwengel berichtet von den Literaturtagen und einer geplanten Moderation für die Erstsemesterbegrüßung. Ferner seien zwei neue Mitarbeiter\*innen eingestellt worden, sowie eine Schreibkraft und ein Admin. Eine Besetzung des offenen Postens in der Fahrradwerkstatt werde noch gesucht. Karina Xavier habe den Verhandlungsprozess mit der VPH begonnen.

### 5. Berichte des Haushaltsausschusses

- Tim Aßbrock berichtet, die Beitragsordnung und der Nachtragshaushaltsplan 2020.1 seien in der heutigen Sitzung begutachtet und zur Annahme empfohlen worden. Über ein eingeholtes Angebot eines Wirtschaftsprüfers sei beraten worden. Zwei Initiativen werden entsperret, der entsprechende Vermerk finde sich im Nachtragshaushaltsplan.

### 6. Berichte des Ausschusses für Hochschulwahlen

- Tim berichtet, in der letzten Woche sei die Wahlordnung überarbeitet worden, darunter seien redaktionelle Änderungen und die Aufnahme der Vertretungsregelung. Bewerber\*innen für die Wahlleitung seien eingeladen worden, der Sitzung beizuwohnen.

### 7. Bericht der studentischen Vertreter des StwPb

- Keine der studentischen Vertreter\*innen sind anwesend.

## 8. Sonstige Berichte

- Es gibt keine sonstigen Berichte.

### 3) Wahl der Wahlleitung

- Gerrit Pape schlägt vor, den Vorsitz zu wählen und im Anschluss die Stellvertreter\*innen zusammen. Es gibt keine Einwände. Er schlägt Patricia Gallert zur Wahl vor.
- Lukas Corona gibt einen Wahlvorschlag für Gereon Liedtke ab.
- Patricia stellt sich vor. Sie habe bereits an ihrer alten Hochschule eine Wahl organisiert und habe Spaß an der Arbeit für Studierende. Gereon teilt in seiner Vorstellung mit, er sei im letzten Jahr an der Wahlleitung beteiligt gewesen und so wertvolle Eindrücke gewonnen.

Name d. Kandidierenden	Anzahl der Stimmen
Patricia Kallert	15
Gereon Liedtke	6

- Patricia wird gewählt und nimmt die Wahl als Vorsitzende der Wahlleitung an.
- Elisa Michalke und Alexandra Simopoulos stellen sich jeweils selbst zur Wahl der Stellvertretung auf. Elisa habe bisher keine Wahl, aber einige Events organisiert und sei motiviert die Aufgabe anzugehen. Alexandra habe Erfahrungen mit Eventmanagement und möchte mit der Organisation der Wahl ihren Horizont erweitern.
- Gereon Liedtke und Markus Wienkemeier ziehen ihre Kandidatur zurück.
- Es gibt keine Einwände gegen eine offene Wahl.

Über die Wahl Elisa Michalkes und Alexandra Simopoulos' als stellvertretende Wahlleitung wird abgestimmt.

Ja: 22

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Die beiden Stellvertreterinnen werden gewählt und nehmen die Wahl an.

### 4) Wahl des Wahlaufsichtsausschusses

- Gerrit Pape erklärt, gemäß neuer Wahlordnung müsse jede Liste eine Person und Stellvertretung benennen.
- Leonard Heimann wendet ein, die Ordnung trete erst am Tag nach ihrer amtlichen Veröffentlichung in Kraft. Danach müsse nachgewählt werden.
- André Merschmann fragt, wann der Ausschuss konstituiert werden könne. Gerrit erklärt, das Präsidium müsse den Ausschuss sieben Wochen vor der Wahl konstituieren. Die Wahlordnung sei schnell geprüft worden, sodass er annehme, dass auch bei heutiger Annahme das Justizariat die neue Version schnell begutachte. So könne im April oder Mai gewählt werden.

Über die Vertagung der Wahl wird abgestimmt.

Ja: 22  
Nein: 0  
Enthaltungen: 0

Die Wahl wird vertagt.

#### 5) Neufassung der Beitragsordnung

- Leonard Heimann berichtet, Karina Xavier habe mit dem Justizariat und Studiensekretariat eine zufriedenstellende Neufassung der Beitragsordnung fertigstellen können. Das Rechnungsergebnis 2019 habe einen Überschuss von €60.272,40 statt der im letzten Haushaltsplan veranschlagten €123.603,98 ergeben und weise damit nach Einsparungen ein Defizit von ca. €50.000 auf. Der AStA-Beitrag müsse also zum Ausgleich um €5 auf €15,50 erhöht werden, da die Hälfte des Beitrags als Rückstellung für das nächste Haushaltsjahr festgelegt werden müsse. €3 der Erhöhung werden dabei aus Rückstellungen finanziert, um Studierende zu entlasten. Alte SeTi-Rückstellungen in Höhe von ca. €342.000 können so bedenkenlos abgebaut werden. Das Semesterticket könne zudem so vergünstigt werden.
- Tim Aßbrock empfehle die Beitragsordnung im Namen des Haushaltsausschusses zur Annahme. Die Frage nach langfristigen Aussichten zu Rückstellungen sei aufgekommen. Leonard erklärt den Gedanken, €3 des Beitrags aus Rückstellungen zu verwenden und €12,50 als Beitrag zur Entlastung Studierender beizubehalten. Der AStA empfehle allerdings in Zukunft einen festen Wert für Studierende, den man aus Rückstellungen finanziert.

Über die Beitragsordnung wird abgestimmt.

Ja: 22  
Nein: 1  
Enthaltungen: 0

Die Beitragsordnung wird angenommen.

#### 6) Nachtragshaushaltsplan 2020.1

- Leonard Heimann erklärt die Änderungen: der AStA-Beitrag sei angehoben worden, es habe außerdem massive Einsparungen bei Veranstaltungen und anderen Bereichen gegeben. Neuen Initiativen sei Budget zugewiesen worden, einige alte dagegen gesperrt. Oikos und Kurds-PB haben im Februar ihre Rechenschaftsberichte nachgereicht und seien damit entsperrt worden. Das Gewerbe weise trotz des Zuschusses ein Defizit von über €15.270. Der Fehlbetrag könne durch eingesparte Lohnkosten aufgefangen werden, weshalb der Zuschuss nicht noch weiter erhöht werden müsse. Eine umfangreiche Druckerrechnung aus dem letzten Jahr sei im Januar bezahlt worden, weshalb diese in dieses Jahr falle. Die Miete sei dafür etwas gesunken. Leonard übernimmt den Änderungsantrag Tim Aßbrocks, die beiden Steuererwermerke zu entfernen.

Über den Nachtragshaushaltsplan 2020.1 wird abgestimmt.

Ja: 22  
Nein: 1  
Enthaltungen: 0

Der Nachtragshaushaltsplan wird angenommen.

#### 7) Neufassung der Wahlordnung

- Gerrit Pape erklärt, die Wahlordnung sei wegen fehlender Vertretungsregelung vom Justizariat abgelehnt worden, die Änderungswünsche seien jetzt übernommen worden, darunter auch einige redaktionelle Änderungen.

Über die Wahlordnung wird abgestimmt.

Ja: 23

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Die Wahlordnung wird angenommen.

#### 8) Abwesenheit studentischer Mitglieder in Hochschulgremien

- Der Antragsteller, Nikolai Rodehuts Kors, ist nicht anwesend. Lukas Corona stellt in Frage, wie sinnvoll der Beschluss dieses Antrags sei. Das Thema könne in Form einer Erinnerungsemail angegangen werden.
- Julius Michel interessiert sich für den Hintergrund und ob das StuPa überhaupt die Berechtigung habe.
- Gerrit Pape sehe die Notwendigkeit ebenfalls nicht, mit Betroffenen solle direkt gesprochen werden. Im Senat etwa gebe es keine Vertretungsregelung, die Stimme ver falle im Zweifel.
- André Merschmann fragt, ob Senatsmitglieder nach unentschuldigtem Fehlen ausscheiden können und wie die aktuelle Beteiligung der studentischen Mitglieder derzeit sei. Im StuPa sei dank der strengeren Vertretungsregeln immer eine relativ gute Beschlussfähigkeit.
- Nach Gerrit seien im Schnitt zwei bis drei Studierende anwesend, eine Person sei wegen Terminkonflikten noch nie in der Sitzung gewesen. Ein Ausscheiden sei ohne Weiteres nicht möglich, um zurückzutreten brauche man einen triftigen Grund und die Genehmigung des Präsidiums. Die Vertretungsregelung Stupas betreffend, habe sich nur die dritte Entschuldigung geändert, fraglich sei aber, ob sie in vergangenen Jahren konsequent eingehalten worden sei.

#### Änderungsanträge

Ä1:

- Tim Aßbrock schlägt eine neutralere Formulierung des Antrags vor.

Über Änderungsantrag 1 wird abgestimmt.

Ja: 21

Nein: 3

Enthaltungen: 0

Die Änderung wird angenommen.

Über den Antrag wird abgestimmt.

Ja: 15  
Nein: 6  
Enthaltungen: 3

Der Antrag wird angenommen.

## 9) Änderung der Geschäftsordnung

- Gerrit Pape findet, dass GO-Änderungen in der Einladung zur Sitzung angekündigt werden müsse, weshalb er empfehle, diesen Antrag nicht anzunehmen. Gerrit könne ihn nicht zurückziehen, da er im Namen des Satzungsausschusses gestellt worden sei.
- Lukas Corona beantragt eine sofortige Abstimmung.

Über die sofortige Abstimmung wird abgestimmt.

Ja: 0  
Nein: 20  
Enthaltungen: 4

Der Antrag wird abgelehnt.

## Änderungsanträge

Ä5:

- Gerrit übernimmt die redaktionelle Änderung. Diese sei so auch vom Justizariat vorgeschlagen worden. „Schriftlich“ werde als Email interpretiert.

Über Änderungsantrag 5 wird abgestimmt.

Ja: 23  
Nein: 0  
Enthaltungen: 0

Die Änderung wird angenommen.

Ä6:

- Gerrit erklärt, die Protokolle seien bisher nicht per Aushang bekannt gegeben worden, die Webseite sei dafür ausreichend.
- Robert Käuper erwähnt einen Schaukasten, der früher genutzt worden sei. Nach Umstrukturierungen des AStA sei er abhandengekommen.

Über Änderungsantrag 6 wird abgestimmt.

Ja: 23  
Nein: 0  
Enthaltungen: 0

Die Änderung wird angenommen.

#### Ä7:

- Gerrit erläutert, genehmigte Anträge seien laut GO in Protokollen aufzulisten, das Genehmigungsverfahren an sich sei aber unklar. Er schlage daher vor, Beschlussblätter anzuhängen. Über Änderungsantrag 7 wird abgestimmt.

Ja: 23

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Die Änderung wird angenommen.

Über den gesamten geänderten Antrag wird abgestimmt.

Ja: 23

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Die Änderungen der Geschäftsordnung werden angenommen.

#### 10) Antrag zur nachhaltigen Nutzung der Dachflächen

- André Merschmann seien viele ungenutzte Dachflächen aufgefallen, daher halte er eine (insektenfreundliche) Dachbegrünung oder die Ausweitung der Photovoltaikanlage zur Verbesserung der Klimabilanz für sinnvoll.

#### Änderungsanträge

##### Ä1:

- Tim Aßbrock befürworte die Idee und schlage vor, die Maßnahmen auszuweiten und beispielsweise den Streifen vor P zu ersetzen. André erinnert an die Diskussion mit Students for Future und daran, dass nicht alle Wiesenflächen wegen des Feuersalarms umfunktioniert werden können, Beete dagegen schon.
- Dennis Hambach möchte wissen, ob die neuen Wiesen während des Sommerfestivals nicht beschädigt werden würden. Die Investition wäre in dem Fall nicht sinnvoll.
- Lukas Corona teilt mit, dass Verantwortliche für diese Bereiche derzeit an der Uni fehlen. Zudem seien die Dächer nicht für Begrünungen ausgelegt.
- Michael Koch fragt, ob nicht bestehende Streifen neu bepflanzt werden können.
- Roman Patzer-Meyer plädiert für die Annahme des Antrags, damit die gesamte Uni in den Fokus gerate. Das Gewicht der Dächer selbst sei aber zu bedenken.
- André meint, einige der Gebäude seien sicherlich geeignet. Als erstes solle, wie Nik Föckeler vorgeschlagen habe, eine Stellungnahme verfasst werden. Bei Umfunktionierung der Wiesen sollen auch Wildbienen beachtet werden.
- Tim plädiere für eine sinnvolle Nutzung bestehender Blumensreifen und Begrünungsflächen.
- Robert Käuper erinnert, dass Projekte mit dem BLB abgestimmt sein müssen. Früher habe der AStA ein eigenes Referat für die Photovoltaik gehabt, Verhandlungen haben sich aber deutlich länger als eine Amtszeit lang hingezogen.
- Julius Michel befürworte die Idee, konkrete Maßnahmen liegen aber nicht im Zuständigkeitsbereich des StuPas. Er fragt nach dem Konsens zu diesem Thema.



- André erklärt, es gehe nur um eine Stellungnahme, keine konkreten Maßnahmen. Ideen und Vorschläge müssen aber eingehen, statt genereller Zusicherungen zur Nachhaltigkeit.
- Tim versichert, die Ideen werden an die Verwaltung weitergegeben.
- Gerrit merkt an, dass es um Flächen gehe, die von Studierenden genutzt werden und es daher wohl im Zuständigkeitsbereich StuPas liege. Aus Gesprächen mit der Verwaltung sei hervorgegangen, dass diese offen für Änderungen sei.

### Änderungsanträge

Über Änderungsantrag 1 wird abgestimmt.

Ja: 21

Nein: 0

Enthaltungen: 3

Die Änderung wird angenommen.

- Änderungsantrag 2 entfällt.

Über den Antrag wird abgestimmt.

Ja: 20

Nein: 0

Enthaltungen: 4

Der Antrag wird angenommen.

### 11) Sonstiges

- Gerrit Pape teilt mit, der Sitzungsplan für das Sommersemester sei noch nicht vervollständigt, Er schlage für die nächste Sitzung den 22. April vor, mit den folgenden im vierwöchigen Abstand. Es gibt keine Einwände.

Gerrit Pape schließt die Sitzung um 15:31.

## Anwesende Parlamentarier\*innen und Gäste

### Anwesende Parlamentarier\*innen

Name	Vorname	Liste	Von	Bis
Corona	Lukas	ZDF	14:00	15:31
Bollmann	Patrick	ZDF	14:00	15:31
Michel	Julius	ZDF	14:00	15:31
Siemensmeyer	Niels	ZDF	14:00	15:31
Yalaman	Büsra	IVP	14:00	15:31
Kozbay	Aydin Emirhan	IVP	14:00	15:31
Pirzada	Abuherrera	IVP	14:00	15:31
Merschmann	André Simon	GLR	14:00	15:31
Potthast	Nicolas	GLR	14:00	15:31
Lambrecht	Lukas	LHG	14:00	15:31
Heetfeld	Kevin	LHG	14:00	15:31
Jha	Nikhil Kumar	INT	14:00	15:31
Matip Bissai	Jeanne Sauvee	INT	14:45	15:31
Zaheer	Raja Hassan	INT	14:00	15:31
Patzer-Meyer	Roman	LISTE	14:50	15:31
Poracos	Fabio	LISTE	14:15	15:31
Pape	Gerrit	CG	14:00	15:31
Meißner	Helen	CG	14:18	15:31
Obaid	Obada	CG	14:00	15:31
Aßbrock	Tim	CG	14:00	15:31
Koch	Michael	CG	14:00	15:31
Negi	Daniel	CG	14:00	15:31
Hambach	Dennis	CG	14:00	15:31

### Anwesende Gäste

Name	Vorname	Von	Bis
Schwengel	Andreas	14:00	15:31
Heimann	Leonard	14:00	15:31
Liedtke	Gereon	14:00	15:31
Käuper	Robert	14:00	14:45
Kallert	Patricia	14:00	15:31
Michalke	Elisa	14:00	15:31
Simopoulos	Alexandra	14:00	15:31
Frammelsberger	Sharlene	14:30	15:31